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屯門區議會備忘錄  

 

2014-2015 年社會服務委員會  

第二次報告  

 

會議  

 

社會服務委員會（下稱「社委會」）於本年 3 月 11 日舉行第三次會議。  

 

屯門美沙酮診所改善工程  

 

2.  社委會支持美沙酮診所的改善工程，同時認為美沙酮診所問題困擾鄰近居

民多年，故必須繼續研究將其搬遷。  

 

資助婦女發展計劃  

 

3.   委員就跟進上述計劃撥款提出不同的建議，涵蓋有關的申請及審批程序、

資訊發放及活動內容等。  

 

4.  經討論後，社委會就上述計劃的跟進方式進行表決，最後通過交由社區關

懷工作小組與地區婦女團體或非政府機構合作，跟進本計劃的撥款。  

 

普通科門診公私營協作計劃  

 

5.  社委會支持和歡迎上述計劃，並希望其惠及高血壓及糖尿病以外的長期病

患者。社委會亦請局方研究增加醫護人手、協作計劃的資助診症次數及私家醫

生和病人參與協作計劃的誘因。  

 

6.  此外，博愛醫院加強服務以分流屯門醫院服務需求的事宜，將交由醫療及

復康服務工作小組跟進。  

 

社會福利署屯門區福利辦事處 2014-15 年度工作計劃  

 

7.  社委會就上述工作計劃提供意見，概述如下：建議社署加強形勢評估，分

析屯門區的社區問題和需要；認為社署應在提交社委會的報告中加入具體資料，

反映人手安排、服務輪候時間、服務指標和屯門區的需要等；建議提高鄰里支

援幼兒照顧計劃的保姆薪金；促請社署就於前基良小學校舍設置康復及安老服

務設施，加強諮詢互助委員會及業主立案法團，以及關注服務不足或會導致有

需要人士未能獲得適切照顧。  

 

社委會轄下工作小組的工作匯報  

 

(a)醫療及復康服務工作小組  

 

8.  社委會備悉工作小組的有關報告內容。  
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(b)社區關懷工作小組  

 

9.  社委會備悉工作小組的有關報告內容。  

 

(c)教育及青少年服務工作小組  

 

10.  有委員希望工作小組在上課時間內再次視察匡智屯門晨崗學校（下稱「晨

崗學校」）的擠迫情況。召集人回應表示，他曾多次嘗試聯絡晨崗學校校長安

排視察，但暫未得到校方的回覆。  

 

教育局屯門區學校發展組報告  

 

11.  有委員表示，部分幼稚園向教育局匯報的剩餘學額未能全數用作接受新的

申請，希望教育局提供更完善的支援服務，並確保所有申請的學生均能入讀

幼稚園。此外，她認為有需要增加全日制學額。  

 

12.  雖然現時幼稚園的收生為校本決定，而家長亦可自由選擇報讀個別的幼稚

園，但教育局仍會盡力向家長提供有關的學額資訊。另一方面，以全日制或半

日制營運幼稚園是校本的決定。  

 

13.  有委員表示，接受學劵的幼稚園理應接受政府一定程度的監管。教育局應

盡快理順幼稚園學額的分配，並決定來年會否統籌屯門區的幼稚園收生程序。

教育局代表回應表示，部分幼稚園正考慮由下一學年開始，要求家長以學劵留

位。教育局正研究調節派發學劵的時間，以配合有關的收生安排。  

 

14.  另一方面，因應委員查詢來年區內中學會否收生不足，以致無法開辦中一，

教育局代表表示，局方在中學推行的「三保」措施會繼續推行，以幫助學校保

留實力和持續發展。  

 

社會福利署報告  

 

15.  有委員指出，關愛基金「非公屋、非綜援的低收入住戶一次過生活津貼」

援助項目涵蓋工業大廈的租戶，憂慮會誘發更多市民租住工業大廈的劏房。社

署代表回應表示，上述援助項目旨在支援有需要的低收入住戶，並非鼓勵租住

工業大廈單位。  

 

16.  此外，有委員希望「長者生活津貼」「自動轉換」個案的覆檢不必經常進

行。  

 

報告屯門區罪案數字  

 

17.  社委會備悉警務處有關的報告內容。  

 

社委會來年計劃及撥款預算  

 

18.  社委會希望 2014-2015 年度可獲分配 80 萬元區議會撥款。  

 

 



 3 

 

「維護廉潔香港  邁向廉政 40」──屯門區倡廉活動 2013/2014 總結報告  

 

19.  有委員表示，期望廉政公署能在 2014-2015 年度，為屯門區舉辦與大廈管

理及維修有關的倡廉活動，以配合「復安居」計劃的推行。  

 

 

屯門區議會秘書處  
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